

Oaxaca; en la época colonial estaba dividido en 18 subdelegaciones cuya capital era la Ciudad de Oaxaca

LIMITES.—Su área ó superficie territorial puede estimarse en más de *cien mil* kilómetros cuadrados, pues hay Distritos tan extensos que no se han podido medir ni deslindar, como Juchitán, Choápam, Jamiltepec, etc.

POBLACION.—Según el último censo practicado en Octubre de 1910, la población asciende á..... 1.041,035 habitantes, de modo que corresponden á 12 x $\frac{3}{4}$ habitantes por kilómetro cuadrado.

DIVISION POLITICA.—La entidad de que se trata está dividida en 26 Distritos, y éstos, según los últimos datos, se dividen á su vez en 8 ciudades, cuatro colonias, cincuenta villas, seis barrios, novecientos noventa y seis pueblos, ciento cincuenta y una haciendas, novecientos siete ranchos, cuarenta y nueve rancherías y cincuenta y siete cuadrillas.

CONFIGURACION Y ASPECTO FISICO.—El Estado de Oaxaca es uno de los más montañosos de la República. Su suelo se halla cruzado por varias ramificaciones que se desprenden del núcleo ó nudo que forma la gran Cordillera de los Andes en el Zempoaltepec, (Distrito de Villa-Alta) de donde se dirigen extensas serranías y altos contrafuertes, extendiendo á uno y otro lado de la cordillera sus montañas, que al cruzar el Estado reciben el nombre de Sierra Madre del Sur. De las sinuosidades del terreno se forman algunos valles que son regados por arroyos que se desprenden de las vertientes, formando en su curso ríos caudalosos que dirigen sus aguas unos al Océano Pacífico y otros al Golfo de México. Al cruzar el suelo, fertilizan las diversas regiones del país, dando origen á frondosas y bellísimas montañas, praderas y cañadas.